



Postulat

51/25 betreffend Einführung des Geschäftsführermodells

I. Ausgangslage

Es wird immer schwieriger geeignete Kandidaten für das Gemeinderatsamt zu finden. Geeignete Kandidaten müssen bei einer Wahl ihren Job aufgeben und können sich nicht wirklich sicher sein, ob sie auch wieder gewählt werden. Dies ist bei Rücktritten zwischen den Legislativen noch ein viel grösseres Problem.

Gemäss Paul Bürkler und Alex Lötscher, Autoren von "Gemeindeführungsmodelle im Kanton Luzern", war das Hauptmotiv für die Einführung eines neuen Gemeindeführungsmodell, dass man weiterhin geeignete Personen findet, welche bereit sind ein Gemeinderatsmandat zu übernehmen.

Bei Einführung des CEO- oder Geschäftsführungsmodell in der Gemeinde Emmen, würde sich ein Gemeinderatspensum auf weniger Stellenprozente reduzieren, was die Auswahl geeigneter Kandidaten einfacher macht.

II. Forderung:

Wir fordern den Gemeinderat auf, die Einführung des CEO- oder Geschäftsführermodells zu prüfen und legt dem Einwohnerrat entsprechende Vorschläge vor.

Emmenbrücke, 16. September 2025

Im Namen der SVP Fraktion

René Marti